

NACHRUF

Do, 06. Feb. 2025

Oberst i Gst René Koller

(31. Juli 1947 – 27. Dezember 2024)

Ein Offizier mit Ecken und Kanten

René Koller begann 1976 seine Laufbahn als Instruktionsoffizier der Uem Truppen. Nach verschiedenen Einsätzen in Rekrutenschulen, Zentralschulen und Führungslehrgängen war er 13 Jahre Kommandant der Uem OS in Bülach. Über ein Jahrzehnt hat er die Offiziere der Uem Truppen gefördert, gefordert und geprägt. In der Miliz führte er erfolgreich die Uem Abt 45 und das AK Rgt 3.

Aufgewachsen im Zürcher Stadtkreis «Chreis Cheib» war er stolz darauf, dass er seine Ziele ohne Beziehungen oder «Vitamin B» erreicht hatte. Darum war ihm falscher Standesdünkel oder Vetternwirtschaft ein Gräuel. Gegenüber seinen Mitarbeitern und Unterstellten war er streng, konsequent und fordernd. Seinen Vorgesetzten hat er mit Respekt, aber ohne Schnörkel oder falsche Loyalität, klar die Meinung gesagt. Dies hatte ihm auch einige «Rüffel» eingebracht. Aber die Sache – nämlich unsere Armee und die Landesverteidigung – waren ihm wichtiger als eine schillernde Karriere.

Das Erreichen von Ausbildungszielen hat er konsequent, aber fair eingefordert.

René Koller war überzeugter Patriot, unermüdlicher Kämpfer für Gerechtigkeit und Fairness.

Trotz seines übergrossen Einsatzes – Arbeitstage von 14 bis 16 Stunden waren für ihn normal – galt seine grosse Liebe seiner Frau Erika, seinen zwei Kindern und vier Enkelkindern. Erholung fand er jeweils im Kreise seiner Liebsten auf seinem Maiensäss im Veltlin. Hier konnte er Kraft für seine verschiedenen Aufgaben schöpfen.

Die ausserdienstliche Tätigkeit war für ihn eine wichtige Säule der Milizarmee. Er engagierte sich in mehreren Offiziersgesellschaften, der Jungschützenausbildung und im Zürcher Kantonalschützenverband. Dass er nebst all diesem Engagement auch ein einzigartiges 3000-seitiges Luftposthandbuch, drei Bücher über Bahn-, Bus- und Tramgeschichten in Zürich und Konzepte für die Jugendförderung im Schiesswesen geschrieben hat, kann nur verstehen, wer seine Kämpfernatur und die unglaubliche Willensstärke kannte.

Am 27. Dezember hat sein Herz für immer aufgehört zu schlagen. Wir verlieren mit René Koller einen grossen Patrioten, treuen Freund und Kameraden. Ein Vorbild für alle Kader der Schweizer Armee.

Wir sprechen seiner Familie unser herzliches Beileid aus und werden ihn immer in bester Erinnerung behalten.

Verlagsgenossenschaft SCHWEIZER SOLDAT und Kameraden der Uem Truppen



